



En Turquie, commémoration des soldats russes

Le 5 mai 2018, dans le cadre des célébrations du 95^e anniversaire du départ de Turquie des soldats du I Corps de l'armée russe du général P. Wrangel, une délégation de la Fondation Saint-André-le-Protoclite, conduite par V. Iakounine, s'est rendu au Patriarcat de Constantinople, où elle a été reçue par le métropolite Elpidophore de Proussa.

Prenaient part à cette rencontre : l'archevêque Michel de Meudon (Église russe hors-frontières), l'archimandrite Joachim (Billis), secrétaire du Saint-Synode du Patriarcat de Constantinople, l'archimandrite Panaret (Psarevtis), recteur du métochion du skite athonite Saint-André à Istanbul, V. Stegny, ancien ambassadeur de Russie à Ankara, S. Mironenko, directeur scientifique des Archives nationales russes, l'hiérodiacre Grégoire (Sokolov), collaborateur du DREE.

Le matin du jour suivant, l'archevêque Michel a célébré, avec la bénédiction de S. S. le patriarche Bartholomée de Constantinople, une panychide devant le mémorial érigé en 2008 à Gelibolu, à l'endroit

où furent inhumés des soldats russes dans les années 1920-1921, lors du séjour du corps d'armée du général Koutepov. Le consul général de Russie à Istanbul, A. L. Podelychev, l'adjoint au maire de Gilibolu, K. Tarym, les membres de la délégation de la Fondation, des expatriés russes résidant en Turquie et des descendants des anciens de Gallipoli assistaient à l'office.

Le 7 janvier, une table ronde avait eu lieu à l'université d'Istanbul sur le thème « la Russie et la Turquie dans le dialogue des cultures ». Le soir du même jour, une réception avait été donnée au Consulat général de Russie.

De 1920 à 1921, les différents corps de l'Armée russe du général Wrangel, évacués de Crimée, se sont installés sur la presqu'île de Gallipoli. Le 22 novembre 1920, a vu le jour l'Association des Anciens combattants de Gallipoli, l'une des organisations militaires les plus actives de la Diaspora russe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47478/>